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Abstract (en)
A fastening section (6) is undetachably secured on a gripping section (2) via safety devices (9) that push a flexible vibration-reducing element
through and have a rigid safety element (10) that fixes on the fastening section, pushes through a front side (4) of the gripping section in an axial
direction and with radial play and grips the front side, preferably with an axial clearance, especially crosswise to its longitudinal extension.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Handgriff, insbesondere Zusatzhandgriff, für eine Handwerkzeugmaschine, mit einem Griffabschnitt (2), der über
ein elastisches, schwingungsdämpfendes Element (5) mit einem Mittel (8) zum Festlegen an der Handwerkzeugmaschine aufweisenden
Befestigungsabschnitt (6) verbunden ist. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, dass der Befestigungsabschnitt (6) über das elastische Element (5)
durchsetzende Sicherungsmittel (9) an dem Griffabschnitt (2) unverlierbar gesichert ist. Ferner betrifft die Erfindung eine Handwerkzeugmaschine
mit einem derartigen Handgriff.
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